Jueves 23.10.14 12 GRANADA IDEAL

Una sentencia otorga a un opositor su plaza de profesor seis años después del examen

Tres aspirantes se colaron por delante de él gracias a unos libros fraudulentos que Educación los baremó como buenos en 2008

:: JOSÉ R. VILLALBA

GRANADA. Un opositor granadino le ha ganado la batalla a la Consejería de Educación y ha sido nombrado profesor funcionario en prácticas después de que se examinara hace seis años en las oposiciones de Enseñanza Secundaria celebradas en 2008. Este aspirante aprobó la fase de oposición, pero en el concurso de méritos se le adelantaron tres personas que habían presentado ciertas publicaciones que, ahora al cabo del tiempo, se ha demostrado que eran fraudulentas. Educación ni siquiera recurrió la sentencia dictada por la sala 3 de lo Contencioso-Administrativo del Tribunal Superior de Justicia de Andalucía, TSJA.

«Han sido seis años muy difíciles, que han supuesto un desgaste personal importante. He luchado mucho, pero teniendo siempre claro que llevaba razón, he luchado por mis derechos y he tenido que demostrar a base de mucha investigación que las publicaciones de esos otros opositores que sí consiguieron la plaza en su día eran fraudulentas», apuntó ayer a este periódico José María Castillo, quien hoy ejerce de profesor de Educación Física en un centro público.

Todo el problema de las ediciones «patera» se descubrió en el año 2008 cuando dos opositores denunciaron la existencia de numerosas publicaciones de este tipo que supuestamente no cumplían con los requisitos legales para ser baremadas de forma positiva. Se trataba de libros, en casi todos los casos, en los que el contenido se había extraído de Internet en un corta y pego, posteriormente se encuadernaban, se firmaban con el nombre del opositor v con el de otra persona que solía ser un preparador. Los imprimía y editaba una editorial 'patera' y después se presentaban por los aspirantes como mérito. IDEAL destapó esta trama tras ser denunciada por los dos opositores.

La Consejería de Educación desestimó las reclamaciones de estos aspirantes. No contentos con la actuación de la Consejería de Educación decidieron acudir a los tribunales por la vía de lo contencioso administrativo. Curiosamente, Granada era de las pocas provincias andaluzas donde en 2008, se habían baremado más publicaciones «patera». Eso ya se acabó.

En Granada y en aquel 2008, un preparador de oposiciones de Educación Física aparecía en solo un año como coautor de casi 180 libros, según consta en la agencia del ISBN del Ministerio de Cultura.

Retiró los libros 'patera'

La delegación provincial de Educación retiró en el proceso selectivo de 2010 tras detectar un presunto fraude y comprobar que los libros presentados por los opositores, en editoriales 'patera', no se ajustaban a lo exigido por la normativa. Castillo fue uno de los dos opositores que denunció aquel fraude de las publicaciones

'patera'. La comisión de baremación reculó y entre los criterios tenidos en cuenta en esta revisión, además de la calidad y del interés didáctico de la publicación, se optó por desechar todos aquellos libros con numerosas coautorías, eliminando de esta manera cualquier sospecha de que la edición del libro respondiera a las fórmulas utilizadas por las editoriales «patera» para divulgar publicaciones. Las denuncias existentes desde el pasado año 2008, cuando empezaron a destaparse este tipo de fraudes, describían con todo detalle cómo se elaboraban estas publicaciones.

Existían libros «patera» donde

aparecían como coautores hasta 150 personas y resultaba demasiada coincidencia observar cómo siempre ocurría en el mismo tipo de edi-

Este opositor perdió la plaza en 2008 y tras dos años se volvió a presentar de nuevo a las pruebas. La Consejería de Educación desestimó el recurso de reposición presentado por este opositor en 2008, aunque la contestación llegó en 2009. La Consejería contestó la queja diciendo que todos aquellos méritos «patera» cumplían con la normativa vigente. Por aquel entonces sí lo cumplian y en 2010 no.

Educación actuó en aquel entonces «de acuerdo con la normativa establecida y con los mismos criterios para todos los opositores». En relación a la reclamación presentada por este profesor, «la Consejería ya respondió en su momento, y ahora sólo procede, por nuestra parte, esperar la respuesta judicial al contencioso interpuesto», según le notificó la de-legación de Educación a este profesor en 2009.

Educación desestimó los recursos presentados en 2008 después de la aportación de pruebas de la falsedad documental en los depósitos legales como exige la normativa correspondiente de aquéllas publicaciones «patera», y del supuesto fraude cometido por un preparador de oposiciones de Granada al fomentar entre sus alumnos la participación masiva en este tipo de publicaciones «basura» por una más que probable rentabilidad económica, según denunció en aquel entonces José María Castillo.

cad.ugr.es/carreraugr2014

«El daño familiar por culpa de esta lucha ha sido muy grande»

José María Castillo asegura, una vez ganada esta guerra contra Goliat, que el desgaste personal que le ha supuesto esta lucha de seis años para defender sus derechos le ha ocasionado un «daño familiar muy grande». Estos aspectos no cuantificables econó-

micamente «no me los podrá devolver ni la justicia ni nadie». sentencia. Este profesor tiene hoy 45 años y ahora le toca la batalla de recuperar todos los trienios perdidos en este tiempo. «La sentencia me reconoce como profesor en prácticas desde el año 2009, por tanto, aunque yo tenga hoy esta condición me corresponde desde hace seis años». Castillo no sabe qué pasará con esos otros opositores que quedaron por delante de él.

1a carrera urbana UNIVERSIDAD CIUDAD DE GRANADA Domingo, 9 de noviembre | 10 h. Salida: Paseo Universitario de Fuentenueva Categorías: Menores | Adultos | Universitaria Organizan: INFORMACIÓN E INSCRIPCIONES: Universidad AYUNTAMIENTO DE GRANADA

de Granada

& Santander Coca Gola

Colaboran:

Pocos estudiantes pero muchas críticas

La Consejería de Educación cifra en un **70%** el seguimiento de la huelga, aunque el sindicato de alumnos lo eleva al 90

:: ANDREA G. PARRA

GRANADA. Ni el primer día -el martes- hubo seguimiento de la huelga ni ayer demasiada gente en la manifestación. El Sindicato de Estudiantes no saca a la calle a muchos alumnos. La manifestación comenzó pasadas las 12.00 horas y salió del Triunfo. Abría la protesta una pancarta en la que se podía leer: «No a la educación franquista. Gobierno dimisión. No al tasazo».

Cortaron el tráfico en Gran Vía. Los gritos y los cánticos fueron continuos. «No a la Lomce, no». Eso fue de lo más escuchado. Si bien, entre estas reivindicaciones se mezclaron otros gritos contra Rajoy, el Gobierno en general, en apoyo de los obreros, críticas a los socialistas y una amplia retahila en la que se acordaron hasta de Rubalcaba. Tampoco faltaron cánticos como: «España, mañana, será republicana».

El menos de medio millar de alumnos, en algunos momentos no llegaron ni a los 300, alcanzó la plaza del Carmen pasadas las 13.10 horas. Antes de las 13.30 horas se daba por finalizada la protesta que recorrió la Gran Vía y que tuvo una parada un poco antes de las puertas de la Subdelegación del Gobierno. También se escucharon voces con las palabras de 'moda': «Sí se puede». Y no falta: «Wert dimisión».

«Desde el Sindicato de Estudiantes decimos alto y claro: volveremos a las calles hasta obligar a Wert a retirar su contrarreforma franquista y su agenda privatizadora de la educación pública, y hasta que dimita de una vez. Y lo tenemos que hacer todos juntos: estudiantes, madres, padres y profesores. Por eso, no puede haber más excusas, más lamen-



Los alumnos fueron desde el Triunfo hasta la plaza del Carmen y pidieron a gritos una educación pública de calidad. :: 🗛 🕒 🗛 🗛 🗛

tos. Las direcciones de los sindicatos de profesores y la dirección de la Ceapa deben escuchar el clamor de sus bases y de los estudiantes: Huelga general de la comunidad educativa ya», defendieron. Durante la marcha corearon en varias ocasiones lo de huelga general. En el segundo día de paro no hubo mucha incidencia tampoco en las clases de

Por su parte, la Consejería de Educación, Cultura y Deporte de la Junta de Andalucía cifró en el 72% el seguimiento de alumnos en los institutos andaluces de Secundaria de la región la segunda jornada de las tres de huelga general contra los recortes en la educación pública y la retirada inmediata de la Ley Orgánica de Mejora de la Calidad Educativa (Lomce). Por su parte, el Sindicato de Estudiantes, convocante de la misma a nivel nacional, elevó el seguimiento hasta el 90%

Otras reivindicaciones

Según los datos del departamento dirigido por Luciano Alonso, a las 14.30 horas según informaba Europa Press, el porcentaje más alto de participa-

La Coordinadora **Sindical Estudiantil** convoca una nueva manifestación para hoy ción se daba en Málaga, con un 81%, seguido del 79% de Sevilla, el 77% de Huelva y el 73% de Almería y Jaén. Los índices más bajos se dieron, según estos datos en Córdoba (71%), Granada (70%), y, por último, Cádiz (55%). Por ramas educativas, la participación ha sido de un 79% en FP; de un 70% en Bachillerato; y de un 67% en 3° y 4° de ESO.

Hay que apuntar que en la manifestación en Granada hubo algunos representantes de sindicatos minoritarios. Hoy la Coordinadora Sindical Estudiantil convoca una nueva manifestación, que saldrá de los comedores universitarios a partir de las 12.00 horas, en Fuentenueva.

Para la manifestación de hoy las dos reivindicaciones principales de

la Coordinadora Sindical Estudiantil se sustentan en la «insumisión a la Lomce». Aseguran que «el estudiantado de los centros de enseñanza media no acepta la imposición de una ley que nace contra la voluntad de la comunidad educativa (manifestada en numerosas movilizaciones a lo largo de estos cursos)... Hay que luchar por un consejo escolar que siga siendo órgano decisorio así como por un funcionamiento democrático de los centros».

En segundo lugar, vuelven a pedir la gratuidad del B1. «Los cursos de formación y el precio del examen suponen un nuevo impedimento en el ya accidentado camino que tiene el estudiantado para poder terminar su titulación», lamentan.



14 GRANADA

Jueves 23.10.14

IDEAL

La UGR premia a los emprendedores y les pide que creen empleo

:: ANDREA G. PARRA

GRANADA. Un reconocimiento a sus ideas. Una ayuda económica. Y un encargo: crear empleo. No son deberes que les hayan puesto, pero con esa intención se apoyan los proyectos que los universitarios han presentado al IV Concurso de Empleo y Emprendimiento –concurrieron 16 grupos– que ayer entregó sus galardones.

El Rectorado dio solemnidad a una entrega de premios que siembran la 'semilla' para que los proyectos ganadores sigan adelante y creen riqueza y trabajo. Si se hace con ilusión seguro que se crea empleo. Fue una de las reflexiones del rector de la Universidad de Granada (UGR), Francisco González Lodeiro, cuando tomó la palabra. «Siempre estará a vuestro lado la UGR para ayudar», dijo.

En la modalidad de junior empresas se concedieron tres premios por un importe de 3.000, 2.500 y 2.000 euros, respectivamente. El primero fue para el proyecto J.E.D.A. Granada. Los creadores son Luciano Rubén Lilooy Fedele, Rafael Peregrín Marcos y Raúl Infante Sainz. Se presenta como una opción diferente de divulgación científica. El segundo galardón fue para Betta Studio, que lo han creado Javier Almirón García, Antonio Martos Escucha, Isaac Morely Rodríguez y José López Sánchez. Y el tercer premio recayó en Ludointegra, que impulsan Sandra María Rivas García, Alberto Pavón Blanes, Alexia Saavedra Cortés, Omar Ortiz García y Melania Pérez García. Habló un alumno por grupo y Almirón aprovechó para mostrar su descontento. Fue porque el rector no quiso participar, cuando se lo propuso, en esta asociación. Le espetó: «Usted se lo pierde».

En iniciativas empresariales, el primer premio fue para 'La maison derrière', de Abraham Mingorance y Julia Isabel Rodríguez Díaz. El segundo lo consiguieron Olmo León Cadahia y Natalia Ana Díaz con 'Amapola'. Y el tercero, 'Green Export', de Ana Loza y Agustín Gant Linares. En enero estará el centro de empresa del PTS, según el rector.



La delegada del Gobierno, el rector y la vicerrectora de Estudiantes con los premiados. :: ANTONIO L. JUÁREZ



Un accidente aéreo... pero de mentira

El aeropuerto realizó un sumulacro de percance aéreo para analizar la coordinación y los tiempos de respuesta en una emergencia

:: IDEAL

GRANADA. El aeropuerto Federico García Lorca (FGL) Granada-Jaén realizó ayer un simulacro de accidente aéreo con el objeto de evaluar los procedimientos establecidos en su Plan de Autoprotección, así como de poner a prueba la capacidad de respuesta de los diferentes colectivos que participarían en la resolución de una emergencia de este tipo.

Todos los aeropuertos que componen la red de Aena disponen de un Plan de Autoprotección, destinado a minimizar las consecuencias que tendría un accidente aéreo o cualquier incidente que se produjera en edificios e instalaciones aeroportuarias, garantizando el cuidado de las vidas humanas y la continui-



En el simulacro participaron más de un centenar de personas. :: IDEAL

dad de la operatividad. Dicho plan se mantiene actualizado mediante la celebración, cada dos años, de simulacros generales de emergencia aérea, pero también de simulacros periódicos parciales.

El ejercicio de ayer se enmarcaría en el primero de los dos grupos, aunque todos persiguen el mismo fin: analizar los tiempos de reacción de los colectivos (internos y externos) implicados y optimizar la coordinación entre ellos. El guión del simulacro giró en torno al caso de un avión que, al encontrarse indispuestos el piloto y el copiloto, realiza un aterrizaje de emergencia, se sale de la pista y se incendia. Entre el pasaje, compuesto por 30 personas (tres de ellas, miembros de la tripulación), se registran tres fallecidos, tres heridos graves y 24 heridos leves o ilesos.

Nada más presenciar el suceso, la torre de control alerta al Servicio de Extinción de Incendios (SEI) del aeropuerto y al Centro de Coordinación Aeroportuaria (Cecoa), que activa el Plan de Autoprotección, declarando la alarma general y llamando al 112 para solicitar su colaboración. En el momento en que reciben el aviso, los bomberos se dirigen al lugar del accidente, con el objeto de controlar el incendio en el área crítica, acceder a la cabina del avión, extinguir las llamas en su interior, ventilarla y rescatar a los ocupantes que no pudieran salir.

Una vez culminada la evacuación del avión, los efectivos sanitarios procedieron a clasificar a los heridos según su gravedad. Se completó todo el proceso gracias a la participación de más de un centenar de personas de diferentes colectivos.

La Junta incluye en la Guía Educa más de 300 actividades para los escolares

:: IDEAL

GRANADA. La Delegación de Educación, Cultura y Deporte vuelve un año más a presentar la Guía Educa Granada, una iniciativa que alcanza su decimocuarta edición, con el fin de servir de herramienta de difusión de las propuestas culturales y educativas que se ponen al alcance de los centros escolares de la provincia. En este curso, la guía reúne más de 300 actividades, dirigidas a las más de 200.000 personas matriculadas en alguno de los ciclos educativos.

La delegada territorial de Educación, Cultura y Deporte, Ana Gámez, agradeció a organismos, instituciones y asociaciones, la creación de «una rica oferta cultural» que «contribuye de forma activa en la educación de las alumnas y alumnos de nuestra provincia, ofertándoles un complemento importantísimo a su formación en las aulas».

Actividades teatrales, visitas a museos, monumentos y exposiciones artísticas, citas literarias, espectáculos musicales y de danza, iniciativas de educación en valores y medioambiental y experiencias de investigación educativa, se reúnen en las páginas de esta Guía Educa 2014-2015, que se va actualizando a lo largo del curso con nuevas propuestas y que se puede descargar en la página web de la Delegación territorial de Educación (www.juntadeandalucia.es/educacion/granada).

Entre las novedades, destaca la aparición de nuevas iniciativas dramáticas, como el Festival de Teatro y Artes Escénicas para la Infancia y la Familia TIFGranada15, la Escuela Andaluza de Artes Mágicas o la propuesta escénica participativa del colectivo Teatreverías.



Cádiz, en pleno barrio del Zaidín, 'sobrevive' una calle dedicada al general Alfedo Kindelán, que, por el momento, se ha librado de la corriente iconoclasta contra los últimos restos, personas o cosas, del franquismo. Un servidor no sabe si ha sido un 'olvido intencionado' porque a Kindelán se le considera el fundador de la fuerza aérea española o si se ha salvado de la 'quema' ha sido por puro y duro desconocimiento de determinados aspectos de la historia de España. Me viene todo esto a la cabeza porque se ha publicado hace poco el último (por ahora) gran libro sobre el Caudillo, 'Franco, una biografía personal y política', un tocho de más de 800 páginas escrito por los historiadores Stanley G. Payne, catedrático emérito de la Universidad de Wisconsin, y Jesús Palacios, historiador especializado en historia contemporánea. Confiesan los autores que han tenido acceso a un buen número de nuevas fuentes: desde la documentación del archivo de la Fundación Nacional Francisco Franco al testimonio personal de su hija, Carmen Franco Polo, partir de las entrevistas que mantuvieron con ella en enero de 2008. Pues bien, en esta monumental biografia, que algunos especialistas califican de «amable» hacia la figura y la obra de Franco, se presta bastante atención al general Alfredo Kindelán, nacido en Cuba y fundador de la primera fuerza aérea española, quien durante la guerra civil llegó a ostentar el mando de la fuerza aérea nacional. El general Kindelán era partidario de que, una vez obtenida la victoria milītar, se volviera a instaurar la monarquía, aunque durante el periodo de 'regencia' obtendría todo el poder como Caudillo el general Franco. Kindelán pudo permitirse el 'atrevimiento' de ser el único de sus generales que llegó a contradecir y criticar en público a Franco, puesto que había sido uno de sus principales valedores para que obtuviera el 'mando único', que se consideraba por muchos indispensable para ganar la guerra. En esta columnilla no podemos entrar en más detalles sobre el protagonista de la humilde pero entrañable calle del Zaidín... Una aclaración: Parece que la condecoración que cuelga de las partes nobles de la señora del anuncio del cabaret (tema ya comentado aquí) más que la medalla del mérito militar parece que es la cruz de la Orden de San Hermenegildo. Comentario de un amigo mi-litar: «Si se enteran de esto mis compañeros, a lo mejor se cabrean».

Un árbol de Sierra Arana, en peligro de extinción

:: ANDREA G. PARRA

GRANADA. Alerta para cuidar el monte. Un estudio realizado por investigadores del departamento de Análisis Geográfico Regional y Geografía Física de la Universidad de Granada (UGR) ha concluido que el tejo o Taxus baccata, una especie de árbol muy poco conocida, se encuen-

tra «en peligro crítico de extinción». Los investigadores advierten de las «escasas posibilidades de regeneración y expansión de manera natural que tiene esta especie», que requiere «medidas extraordinarias para su conservación» y que se sitúa en Sierra Arana. Este estudio ha consistido en un análisis geoecológico, con trabajo de campo, de una población mediterránea amenazada y poco conocida de tejo. Como resultado, los autores obtuvieron un mapa corológico de la especie.

Los investigadores plantean una propuesta de conservación y regeneración del tejo basada en la protección de los ejemplares existentes y en la reforestación de los nichos ecológicos más adecuados.

Como apunta uno de los autores del trabajo, el profesor de la UGR José Gómez Zotano, el tejo puede catalogarse como un taxón altamente singular y de excepcional valor ecológico en este territorio. «Su carácter relicto actual obedece al mantenimiento de unas condiciones ecológicas mínimamente favorables para su refugio en micro-ambientes particulares, aunque en riesgo debido al escenario macroclimático previsto», dice. Además, su conservación en el futuro no está garantizada por las propias características de la población en su conjunto, y a causa de su desarrollo en el seno de degradados bosques caduco-marcescentes intensamente castigados por la explotación antrópica del medio, según los científicos.



Unión se dedique a solucionar los grandes temas, «que sea una referencia», que no se inmiscuya en asuntos menores y deje más margen a los Estados –un guiño a Reino Unido–.

También se refirió al ébola para criticar la actuación de Europa, la «ridículamente baja» cifra de mujeres que hay en su Ejecutivo (nueve y los Gobiernos al principio sólo propusieron 3 de 27) y a su promesa de que se respetarán todas las garantías democráticas en el acuerdo de libre comercio que se está negociando con Estados Unidos. Eso sí, de Rusia, ni una sola palabra en 37 minutos.

El PSOE se desmarca de su grupo europeo y se abstiene

:: A. LORENTE

BRUSELAS. Como ocurrió en la votación secreta de mediados de julio para votar en contra de la elección de Jean-Claude Juncker como presidente de la Comisión, ayer, los socialistas españoles también rompieron la disciplina de voto de su grupo (S&D). Se abstuvieron en la elección del futuro Ejecutivo comunitario, el mismo que su jefe de filas, Gianni Pittella, ha pactado con el Partido Popular Europeo (PPE) y los liberales de ALDE. «Usted, señor Juncker, va a tener la confianza de esta Cámara. Pero siendo sincera, no con mi voto», anunció en su intervención Iratxe García, jefa de la delegación socialista en Bruselas (tienen 14 miembros dentro del S&D). Una posición que emana des-

de Madrid, de su secretario general, Pedro Sánchez. Ayer, preguntado sobre ello, justificó el sentido del voto asegurando que «tienen muchas dudas» como la procedencia del plan de 300.000 millones de euros para reactivar la economía.

Ayer, en Estrasburgo, no había ni trampa ni cartón ya que el voto fue público. Pocas sorpresas. El PP votó a favor, como también lo hicieron los dos representantes de Ciutadans y, de forma individual, rompiendo la disciplina de voto, el miembro de UPyD Fernando Maura. También avaló al nuevo Ejecutivo la peneuvista

Izaskun Bilbao, aunque matizó que su apoyó es «crítico» por la presencia de ciertos comisarios o el déficit de mujeres. En el capítulo de abstenciones estuvieron el resto de representantes de UPyD y el convergente Ramón Tremosa. Ambos partidos están en el grupo ALDE, cuyo líder había pedido que se votará a favor.

Por su parte, en el apartado de los noes coincidieron los eurodiputados de Izquierda Unida, Podemos, ICV, ERC, Bildu y Compromís. Entre los que participaron en el debate estuvo Pablo Iglesias, el líder de Podemos, que se mostró escéptico.



Rogad a Dios por el alma de

Mariano Anel Colas

Que falleció el pasado 17 de octubre, a los 79 años de edad D. E. P.

Su esposa, Valentina de Rocco; sus hijos, Nuria, Pilar, Pablo y Patricia Anel de Rocco; hijos políticos, Miguel Santaeufemia, Emilia Rancaño y Miguel Abril; hermanas políticas, Cecilia y Paola de Rocco; nietos y sobrinos

AGRADECEN a sus amistades las manifestaciones de pésame recibidas, les ruegan una oración por su alma y le comunican la celebración de la misa que tendrá lugar el próximo sábado, día 25, a las OCHO de la tarde, en la iglesia parroquial del Sagrado Corazón de Jesús (PP. Jesuitas). Gracias.

Granada 23 de octubre de 2014



D.a Pilar Mateos Ferrer

(MARIPI) (VIUDA DE DON RAFAEL GÁLVEZ CARRILLO DE ALBORNOZ)

Que fallecio el pasado día 11 de octubre de 2014

AGRADECE a sus amistades las manifestaciones de pésame recibidas, por medio de estas líneas, ante la imposibilidad de hacerlo personalmente, y al mismo tiempo les invita a la asistencia a la misa que por el eterno descanso de su alma se celebrará mañana viernes, día 24 de octubre, a las OCHO Y CUARTO de la tarde, en la parroquia San Ildefonso, por cuya asistencia les quedará muy agradecida.

Granada, 23 de octubre de 2014



D. Mohammad Al-Zubaidi

(ALUMNO DE LA FACULTAD DE TRADUCCIÓN E INTERPRETACIÓN DE LA **UNIVERSIDAD DE GRANADA)**

EL RECTOR DE LA UNIVERSIDAD DE GRANADA, EL CONSEJO DE GOBIERNO Y LA COMUNIDAD UNIVERSITARIA GRANADINA

SE UNEN al dolor de familiares, compañeros y amigos por su pérdida.

Granada 23 de octubre de 2014



NOVENO ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma de

Don Claudio Fernández Espinosa

(MÉDICO)

Que falleció el día 24 de octubre de 2005

D. E. P.

Su viuda, Cristina Gálvez Fernández; hermanos, sobrinos y demás familia

RUEGAN a sus amistades una oración por su alma y la asistencia a la misa que por su eterno descanso se celebrará mañana viernes, día 24, a las SIETE Y MEDIA de la tarde, en la iglesia parroquial de Alomartes, por cuyos favores les quedarán muy agradecidos.

Alomartes, 23 de octubre de 2014



Rogad a Dios en caridad por el alma de

D.a María Antonia Gutiérrez-Maturana Medina

(TOÑI) (VIUDA DEL CORONEL DON VICENTE LAMAS CARRIL) Falleció en Madrid, el día 21 de octubre de 2014, habiendo recibido los Santos Sacramentos

Sus hijos Mau, Bea, Loreto, Vicente y Emilio; sus hijos políticos, Carlos, Luis, Javier, Araceli, Silvia; su hermana, Pili; nietos, sobrinos y demás

ramiliares AGRADECEN los numerosos testimonios de condolencia, afecto y solidaridad recibidos. Ruegan una oración por su alma e invitan a todos sus conocidos a unírseles en la celebración de la Santa Misa que tendrá lugar en la iglesia de San Francisco de Granada (Camino de Ronda, 65); hoy, jueves, 23 de octubre de 2014, a las SIETE de la tarde.



PRIMER ANIVERSARIO

D. Francisco Gonzalo Salazar Pérez

Que falleció el día 24 de octubre de 2013

(q. e. p. d.)

Su mujer, doña María del Pilar Valenzuela Capelli; sus hijos, Francisco José, Luis, Gonzalo y Alberto Salazar Valenzuela; hijas políticas, Carmen, Pilar y Cristina; hermano políticos; nietos, Macarena, Francisco José, Álvaro, Gonzalo y Carmen; sobrinos, primos y demás familia

RUEGAN una oración y la asistencia a la misa que, por el eterno descanso de su alma, se celebrará mañana, día 24, a las NUEVE de la noche, en los Carmelitas de Martínez de la Rosa.

Granada. 23 de octubre de 2014

HOY JUEVES

El Santísimo Redentor. Santos: Juan de Capistrano, Servando, Germán, Teodoro, Ignacio. Han transcurrido **296** días de **2014** y faltan **69** para que termine el año.

AGENDA

TEATRO

'Dr. Knorck o el triunfo de la

A las 20.00 horas, en La Chistera de Monachil, el espectáculo 'Dr. Knock o el triunfo de la medicina' de Jules Romains, a cargo de la compañía Pro-yectos personales. La entrada es de tres

'Miquel de Molina al desnudo

Acera del Casino
A las 20.30 horas, en el teatro Isabel la
Católica, representación de la obra
'Miguel de Molina al desnudo', dirigida
por Juan Carlos Rubio y producida por
Jorge Javier Vázquez.

LIBROS

'GPS'

C/ Obispo Hurtado, 5 A las 20.00 horas, en la librería Picasso, presentación del libro de poemas 'GPS', de Agustín Calvo Galán.

'Memorial de disidencias'

C/ Profesor Sainz Cantero, 6 A las 20.00 horas, en la Biblioteca de Andalucía, presentación del libro 'Memorial de disidencias', de Julio

'Con.vivencias de España'

/ Oficios las 19.30 horas, en el Palacio de la A las 19.30 horas, en el ratacio de Madraza, presentación del libro 'Con.vivencias de España', coordinado por Antonio Carvajal y Francisco Nuez

'La experiencia del paisaje en Chi-na. Shanshui o cultura del paisaje en la dinastía Song'

C/ Oficios A las 19.00 horas, en el Palacio de la A da 19.00 inda, en el Palació del Madraza, presentación del libro 'La experiencia del paisaje en China. Shanshui o cultura del paisaje en la dinastía Song', de José Mezcua López.

Noche flamenca

Carrera del Darro
A las 20.00 y 22.00 horas, en el escenario de Le Chien Andalou, noche flamenca
con Sandra Santisteban (cante), Josele de la Rosa (guitarra) y Pilar Fajardo (baile). La entrada es de ocho euros.

Ciclo lírico de jóvenes

intérpretes Avenida de Madrid A las 20.00 horas, en la Facultad de Medicina, concierto de Sonia García-Quintero y María del Carmen Pérez

Latin jazz en el Pícaro

C/ Varela A las 22.00 horas, en el Pícaro, latin jazz en directo con Eric Sánchez Trío.

Flamenco en el Tabanco

'Los Mácbez'

C/ Molinos, 56 Entrada: 20 euros

euros.

A las 21.00 horas, en el teatro Alhambra, Los Mácbez Ute v el Centro Dramático Nacional presentan 'Los Máchez'. La en-



A las 21.30 horas, en el Tabanco del Tío Gregorio, flamenco en directo con Antonio Carmona (al cante) y Rubens Silva (al baile). La entrada es de seis

CONFERENCIAS

'La desigualdad en el mundo'

C/ Marqués de Falces, 10 A las 20.00 horas, en el Centro Univer-sitario Francisco Suárez, conferencia de José María Castells bajo el título 'La desigualdad en el mundo'.

'Granada Slam Poetry'

Callejón del Ave María A las 21.00 horas, en El Apeadero, slam de poesía. La entrada es libre.

EXPOSICIONES

Obras de Pedro Garciarias

Acera del Darro Acera del Darro Pedro Garciarias vuelve a la Sala Zaida de Fundación Caja Rural con una expo-sición sobre la Alpujarra, 'Yegen, el color del alba, 1984-2014'. Hasta el próximo 8 de noviembre, de lunes a sábados, de 18 a 21 horas.

'Agua de palabras'

Agua de patabras C/ Profesor Sainz Cantero, 6 La Biblioteca de Andalucía acoge, hasta el 31 de octubre, una exposición de la artista María Victoria Jáimez. De lunes a viernes, de 9 a 21 horas. Y los sábados, de 9 a 14 horas.

'La Red de los Posibles'

Santa Fe El Instituto de América de Santa Fe acoge, hasta el 30 de noviembre, la exposición 'La Red de Los Posibles', que plantea la relación dialéctica entre orden y desorden a través del uso de la repeti-ción y el azar en el proceso creativo. D martes a domingos, de 17 a 21 horas.

'Agua, tranquilidad, sosiego

La sala de exposiciones del Avuntamiento de Maracena acoge, hasta el 14 de noviembre, una exposición de pintu-ra de Lucía Ramírez. De lunes a viernes, de 19 a 21 horas.

'Polvos serán, más polvo enamo-

Plaza de los Girones 1 El Palacio de los Condes de Gabia aco-ge, hasta el próximo 9 de noviembre, la exposición de fotografías "Polvos serán, más polvo enamorado'. El horario de visita es de lunes a sábados, de 9 a 14 y de 18 a 21 horas. Y los domingos y festivos, de 11 a 14 horas

'Con los múltiples nunca se sabe

Plaza de los Girones, 1 El Palacio de los Conde de Gabia acoge, hasta el próximo 23 de noviembre, 'Con nasta el proximo 23 de noviembre, Col los múltiples nunca se sabe', una selec-ción de trabajos gráficos de la empresa Ediciones Originales con obras de auto-res de dentro y fuera de España como Damien Hirst, Marcelo Expósito, Joan Fontcuberta, Perejaume o Richard Prin ce. El horario de visita es de lunes a sábados, de 9 a 14 y de 18 a 21 horas. Y los domingos y festivos, de 11 a 14 horas.

Obras de Svetlana Kalachnik

C/ Puentezuelas Milenium Gallery acoge, hasta el 13 de noviembre una exposición de la pintora rusa Svetlana Kalachnik. De lunes a sábados, de 10.30 a 13.30 y de 18.00 a 21.00 horas.

'Granada con otros ojos

C/ San Matías La galería de arte Ceferino Navarro acoge, hasta el 13 de noviembre, una expo-sición colectiva bajo el título 'Granada con otros ojos'.

'Ángel Barrios: creatividad en la Alhambra' Alhambra

La Alhambra rinde homenaje a la figura del compositor, músico y guitarrista gra-nadino Angel Barrios con una exposición, que tendrá lugar en el Palacio de Carlos V, en la Sala de Exposiciones Temporales del Museo de Bellas Artes de Granada. donde se reconocerá la vida v obra del polifacético artista. De lunes a domingo

Envíe sus comunicados con la referencia **IDEAL agenda**

Por correo ordinario: C/ Huelva nº2 Polígono ASEGRA,18210 Peligros

(Granada); Por fax: 958 40 50 72; Por correo electrónico: inmagarcialeyva@ideal.es agenda@ideal.es www.agendadegranada.es

de 10 a 20 horas.

'Cien años de Medicina en España'

Puerta Real La sala de exposiciones del Centro Cultural CaiaGranada de Puerta Real acoge, hasta el 7 de diciembre, una exposición sobre la medicina en España y Andalucía Oriental en los últimos cien años. De martes a viernes, de 18.30 a 20.30 horas. Los sábados, de 12 a 14 y de 18.30 a 20.30 horas. Y los domingos, de 11 a 15 horas.

'Memorias. Sobre la utilidad de los

C/ Oficios La sala de exposiciones del Palacio de La Madraza acoge, hasta el próximo 10 de noviembre, una exposición del artista Isidro López-Aparicio, con la que los objetos inservibles se vuelven útiles y sor-prendente. De lunes a viernes, de 11 a 14 horas y de 17.30 a 20.30 horas.

'30 años de fotoperiodismo en por-

Puerta Real

Austra Real La sala de exposiciones de CajaGranada en Puerta Real acoge la exposición '30 años de fotoperiodismo en portada', del fotógrafo de IDEAL Ramón L. Pérez. De martes a viernes, de 18.30 a 20.30 horas. Los sábados, de 12 a 14 y de 18.30 a 20.30 horas. Y los domingos, de 11 a 15 horas

Alhambra El bosque de la Alhambra acoge una exposición realizada por Lunwerg. La exposición feducada por Luiwerg. La exposición fotográfica, que está dividida en siete grandes apartados: 'Qué es la vida', 'Volar', 'Océano Palpitante', 'Hospitalario frío', 'Todo es horizonte', 'El bosque de la vida' y 'Salvemos los infinitares estates de la vidat'.

tos rostros de lo viviente' Certamen de pintura

C/ Pavaneras La galería Cidi Hiaya acoge, hasta el pró-ximo 30 de octubre, la exposición de las obras premiadas y seleccionadas en el III certamen de pintura al aire libre barrio del Realejo. De lunes a viernes, de 11.30 a 13.30 y de 18 a 20 horas. Y los sába-

dos, de 11.30 a 13.30 horas. 'El cuento de nunca acabar'

Avenida de Don Bosco La sala de exposiciones de Servicios Centrales de Caja Rural acoge, hasta el 31 de octubre. la obra de Manuel Bru Serrano. De lunes a sábado, de 19 a 21 horas

SERVICIOS

FARMACIAS

GRANADA. 09:30 h-22:00 h: Gran Capitán, 9. Camino Ronda, 134. Plaza Nueva, 2. San Jerónimo, 52. Méndez Núñez, 12. Emperatriz Eugenia, 22. San Juan de Dios, 47. Camino Ronda, 64. Reyes Católicos, 5. Puerta Real, 2. Recogidas, 48. San Matías, 2. Plaza de Gracia, 8. Navas, 19. Cerrillo de Maracena (Avda Virgilio s/n) Cerrillo de Maracena (Avda: Virgilio, s/n). Casería del Cerro, s/n (junto Centro Salud). Doctor Olóriz, 1. Julio Moreno Dávila, 10. Avda. Constitución, 41. Cardenal Parrado, 7. Las Hayas, 1, Edif. La Rotonda. Carretera de Jaén, 68. Periodista José M.ª Carulla, 8. Avda. Constitución, 2. Carretera de Jaén, 5. Avda, Federico García Lorca, 9, Camino Baio Avda. Federico Garcia Lorca, 9. Camino Bajo de Huétor, 63. Avda. Cervantes, 10. Avda. Dílar, 16. Avda. Dílar, 82. Torre del Adarguero, 2-4. Acera del Darro, 96. Arabial, 18. Dr. Alejandro Otero, Edf. Genil. Avda. Palencia, 9. Avda. América, 46. Plaza del Ángel, 1. Mirador Genil, Residencial Camino Alhambra, 10.

Servicio nocturno 22:00 h-09:30 h: Reyes Católicos, 5. Recogidas, 48. Periodista José María Carulla, 8. Camino Bajo de Huétor, 63. Avenida Dílar, 16. Puerta Real, 2.

ALMUÑÉCAR. 09:30 h-09:30 h: Plaza de Madrid. 4.

RA7A Permanente 24 h Carretera de Ronda, 15.

GUADIX. 09:30 h-09:30 h:

MOTRIL 09:30 h-22:00 h: Alonso Terrón, 1 (Explanadas). Juan de Dios Fernández Molina, 4 (junto Instituto Julio Rodríguez), Pablo Picasso, 18 (junto Puente Toledano). Justicia, 1 (La Posta). Nueva, 2. Servicio nocturno, 22:00 h-09:30 h: C/Juan de Dios Fernández Molina, 4

SALOBREÑA. Permanente 24 h. Plaza Juan Carlos I. s/n.

LOJA. 08:00 h-22:00 h: Avenida Pérez Álamo, s/n. **Servicio nocturno 22.00 h-09.30 h:** Plaza Constitución, 14.

HUÉTOR VEGA. De guardia. Cañadilla, 7.

ARMILLA. Permanente 24h.Farmacia Poniente, Farmauto (entrada Armilla junto a iglesia San Miguel).

TELÉFONOS

URGENCIAS MÉDICAS

Emergencias	112
Teléfono Emergencias	902 505 061
Servicio Andaluz de Salud	061
Centralita todos Hospitales	958 020 000
Cruz Roja emergencias	958 222 222
	902 222 292
Información	958 221 420

SEGURIDAD

Bomberos			08
Parque Norte	958	160	87
Parque Sur	958	183	10
Bomberos pueblos	958	163	22
Policía Nacional			09
	958	222	05
Policía Local			09
Guardia Civil			06
	958	271	27
Tráfico	900	123	50
Salvamento Marítimo	900		
Atención Violencia Mujero			01

AVERÍAS

Gas Natural 900 750 902 250

HOSPITALES

Compleie Hespitalarie	
Complejo Hospitalario	
Virgen de Las Nieves	958 241 100
Clínico Universitario San C	ecilio
Centralita	958 270 200
Ruiz de Alda	958 241 100
Clínica La Inmaculada	958 261 600
San Rafael	958 275 700
San Juan de Dios	958 204 111
Sanatorio Nuestra	
Señora de la Salud	958 161 611
Psiquiátrico	958 281 551
General de Baza	958 863 100
General Santa Ana Motril	958 603 506

SERVICIOS CIUDADANOS

Ayuntamiento de Granada Atención al ciudadano 958 539 697

Junta de Andalucía Atención al ciudadano 900 509 292 Violencia de género 900 200 999 Malos tratos 900 122 181 Violencia de género 900 200 999 Malos tratos 900 122 181 Malos tratos a menores 900 210 966

Malos tratos a mayores 900 858 381

900 200 514

Contra la droga

VIDA RELIGIOSA

Hermandad de Santa María de los Ángeles de la Porciúncula de Granada

Comunica e invita al pueblo crevente de Granada al solemne acto de entrega de un banderín conmemorativo de pro-tectorado de la Santísima Virgen de los Ángeles sobre la Guardia Civil de Granada y su provincia. El acto tendrá lugar el próximo 25 de octubre, sábado, a las 11 de la mañana, en la Capilla do, a las 11 de la manana, en la Capill Mayor del monasterio de las Vistillas. Asimismo el día 26, domingo, a las 11.30 de la mañana celebraremos la Eucaristía mensual en honor de los Sagrados Titulares de la hermandad.

Cofradía de la Entrada de Jesús en Jerusalén y Nuestra Señora de la Paz (Borriquilla)

Informa que su misa de inicio de curso cofrade, correspondiente a los cultos mensuales del mes de octubre, tendrá lugar este próximo domingo día 26, a las 12 horas, en su sede provisional de la iglesia de los Santos Mártires Justo y Pastor. Dichos cultos se celebrarán Pastor. Dichos cultos se celebrarán conjuntamente con la Cofradía Universitaria, que tiene sede en dicho templo

Archicofradía de María Auxiliadora de la Alhambra

dora de la Alfambra Celebrará la conmemoración mensual de María Auxiliadora mañana viernes día 24 de octubre, a las 20.15 horas en la capilla del Hogar Ángel Ganivet con la celebración de la eucaristía en honor y gloria de nuestra sagrada y venerada

Cofradía de la Santísima Virgen de la Cabeza de Granada

de la Cabeza de Granada Este sábado 25 de octubre, en la iglesia de Santa María Magdalena (calle Puen-tezuelas), esta cofradía celebra Sabati-na en honor de su amada titular la San-tísima Virgen de la Cabeza. Rosario a las 18.30 y Eucaristía a las 19 horas.

MONUMENTOS

Alhambra - Generalife

Horarios de visita: De marzo a octubre, de lunes a domingos de 8.30 a 20 horas (noviembre a febrero, de 8.30 a 18 horas). Taquilla: De 8 a 19 horas. Pre-cio general: 13 euros visita. Venta anti-cipada: Serviticket, con cargo en cuenta de La Caixa. Servicio 24 horas. Telf: 902 888 001 (España). Telf: +34 93 49 23 750 (extranjero). Información: 958 027900/29

Horarios de visita: De lunes a sábado de 10 a 19.45 horas. Domingo, de 16 a 18.45 horas. Precio: 4 euros. Información: 958 222959.

Capilla Real

Horarios de visita: Horario de invierno Horarios de Visita: Horario de Invierno (hasta cambio de hora), de 10.15 a 13.30 y de 15.30 a 18.30 horas (lunes a sábado); de 11 a 13.30 y de 15.30 a 18.30 horas (domingos y festivos). Horario de verano, de 10.15 a 13.30 y de 16 a 19.30 horas (lunes a sábado): de 11 a 13.30 v de 16 a 19.30 horas (domingos y festivos). Precio: 4 euros. Información: 958 227848.

Parque de las Ciencias

Horarios de visita: De martes a sábados, de 10 a 19 h.; domingos y festivos, de 10 a 15 h . Precio: General, 6 euros;

Museo CajaGranada

Dirección: Avenida de la Ciencia, 2. Horarios de visita: Martes y miércoles, de 9.30 a 14 horas; jueves, viernes y sábados, de 9.30 a 14 horas y de 16 a 19 horas; domingos y festivos, de 11 a 15 horas. Lunes cerrado. Entrada general de graces por la degraca de graces por ral, 4 euros. Entrada reducida, 3 euros. Acceso gratuito a las salas de exposi-ciones y Mediateca. Información y reservas para visitas de grupos en el teléfono 958-222257.

Archivo-Museo San Juan de Dios 'Casa de los Pisa'

Dirección: Convalecencia, 1 (junto a la iglesia de Santa Ana). Horarios de visita: De lunes a sábado, de 10 a 14 horas. Teléfono 958 222144.

Monasterio Museo

de la Concepción Dirección: Placeta de la Concepción, 2. Horarios de visita: De martes a domingo, de 10.30 a 13 y de 17 a 19.30 horas. Teléfono: 958 225368.

PRODUCTO DEL DÍA

Las conservas ceciales en peces

La foto es imagen casi difuminada. Son pescados, llamados 'volaores', pero siempre se hizo una conserva cecial de muchos peces antes del frigorífico



Este tipo de conserva surge por la necesidad de no tirar nada de comida cuando hay 'vacas gordas'. En este caso si se pescó mucho, y en tiempos que no se había inventado los congeladores. Y el hombre comprendió que si quitaba las vísceras de los pescados, los abrían y los secaban al sol y al aire marino, se podían comer hasta meses más tarde. En algunos casos dándole un toque de aceite de oliva y otro de brasas.



Monte Blanco Verdejo 2013

REGADO CON...

Es un vino blanco del grupo Ramón Bilbao, pero al hacerse con la verdejo la bodega está en Rueda. Tiene gran fragancia, con toda la fuerza varietal, con recuerdos al monte v a la fruta, con un fondo tropical y almibarado y el recuerdo a plantas aromáticas. Un placer que va más allá de los sentidos. Por supuesto hay que degustarlo frío, a 9º C.

